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30 миллионов растаяли?
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По всей видимости, это
показатель плотности, но
если верить физике, не
снега, а льда. Значит, не
снегом, а льдом были по�
крыты зимой наши улицы,
по мнению администра�
ции.

Согласно арифметичес�
ким действиям Контрольно�
счетной палаты, указанную
в отчете департамента мас�

су снега (а это 90 тыс.
тонн) должна была выво�
зить, по меньшей мере, не
одна сотня машин, причем
делая по восемь ходок в
день. Однако никто из жи�
телей города столько сне�
гоуборочной техники и за
всю зиму не видел. Наш
еженедельник уже пытался
определить ее точное ко�
личество, но тщетно. По
разным официальным дан�
ным, в городе убирают
снег от 10 до 88 машин.

Кстати, ясности в этот воп�
рос так никто и не внес и
ревизию никто не затеял.

Впрочем, зачем, если
в режиме ЧС можно за
большие деньги без кон�
курса привлекать подряд�
ные организации? Кстати,
чем же тогда расплачива�
лись с ними, если получен�
ные деньги были нацеле�
ны на текущую работу?

На данный момент КСП
Твери еще не завершила
полную проверку докумен�

тов администрации — го�
ворить о каких�то резуль�
татах можно будет только
на следующей неделе. Од�
нако к делу уже подключи�
лись другие надзорные ор�
ганы. В частности, Управ�
ление Федеральной анти�
монопольной службы по
Тверской области возбуди�
ло дело по признакам нару�
шения администрацией го�
рода Твери, департамен�
том благоустройства
и МУП «ЖЭК» антимоно�

польного законодательства.
Региональная прокуратура
на основании материалов
уже вынесла предписание
об их устранении.

В дальнейшем мудреной
арифметикой департамен�
та благоустройства пред�
стоит заняться сотрудни�
кам следственного комите�
та — предварительные
данные проверки КСП
туда уже направила.

Ирина ТЮРИНАИрина ТЮРИНАИрина ТЮРИНАИрина ТЮРИНАИрина ТЮРИНА

Официально в Твери не ос�
талось действующего поли�
гона ТБО. Но на практике
он есть

Заволжский районный суд
Твери отказал администра�
ции Твери в продлении сро�
ка эксплуатации свалки на
Бежецком шоссе. Злополуч�
ный полигон ТБО планиру�
ют закрыть уже на протяже�
нии шести лет.

Напомним, что дата пре�
кращения эксплуатации по�
лигона неоднократно откла�
дывалась начиная с 2007
года, когда впервые было
принято соответствующее
решение суда. Поводом для
закрытия стало нарушение
требований санитарного
законодательства. На протя�
жении многих лет здесь не
соблюдалась технология хра�
нения отходов. Результат —
постоянные возгорания и
тление мусора, приводящие
к ежегодному задымлению
на огромной территории.

Последним днем жизни
полигона на 13�м км Бежец�
кого шоссе должно было
стать 31 марта 2013 года.
Этой весной администрация
Твери и МУП «Тверьспец�
автохозяйство» обратились
с заявлением о предоставле�
нии очередной отсрочки до
31 декабря 2014 года, наста�
ивая на том, что старый по�
лигон может принимать му�
сор еще 1,5 года. Городская
администрация и МУП
«ТСАХ» утверждают, что си�
туация по содержанию поли�

Не вывозят сор из избы

гона кардинально изменилась
и полигон перестал быть ис�
точником загрязнения атмос�
феры в Калининском районе,
что подтверждают результа�
ты ряда проверок и заключе�
ний. После повторного отка�
за суда администрация Тве�
ри собирается обжаловать
это решение
в суде высшей инстанции.

Возникает вопрос: как так
получилось, что за шесть лет
у городской администрации
не нашлось плана «Б» и не
появилось никакой замены
переполненной и устарев�
шей свалке? Тем более что
возможности, надо заметить,
были.

Так, изначально альтерна�
тивой старой свалке должен
был стать современный поли�
гон в двух километрах от по�
селка Славного Калининского
района. Практически постро�
енный на 21�м км Бежецкого
шоссе, он рассчитан на 20�30

лет работы. С соответствую�
щими заявлениями два года
назад официально выступали
представители ОАО «Меж�
топэнергобанк» (компания,
инвестирующая строитель�
ство объекта). Современные
технологии позволили создать
территорию, исключающую
возможность возгорания и
распространения неприятного
запаха. Однако жители Слав�
ного воспротивились такой
инициативе. Когда строитель�
ство полигона находилось уже
на финальной стадии, стало
известно, что ООО «Полигон»,
возводившее объект, действо�
вало незаконно. По результа�
там экологической эксперти�
зы Росприроднадзора, связан�
ной с размещением и обез�
вреживанием отходов 1�4�го
класса опасности, было выне�
сено отрицательное заключе�
ние в отношении нового поли�
гона ТБО. Сейчас проект за�
морожен.

Год назад с инициативой
выступила московская компа�
ния «АСВ Строй», известная
в Твери по строительству
Восточного моста. Фирма обе�
щала за три месяца решить
главную экологическую про�
блему областной столицы.
Планировалось, что под Тве�
рью построят мусороперера�
батывающий комплекс по
столичному образцу, соответ�
ствующий всем санитарным
требованиям, с полным цик�
лом сортировки, переработки
и рекультивации твердых
бытовых отходов. Особый ак�
цент был сделан на экологи�
ческой безопасности. Прошел
год — полигона нет.

Получается, за несколько
лет ни одна инициатива по
решению проблемы утилиза�
ции отходов в Твери не была
поддержана администрацией
города. А отсутствие реши�
тельных мер и твердых ре�
шений может в скором вре�

мени привести к тому, что
столица Верхневолжья утонет
в собственных отходах.

Следующий виток: в нача�
ле апреля между правитель�
ством Тверской области и
нижегородской ООО «Маг
Груп Менеджмент» было под�
писано соглашение о сотруд�
ничестве. Предполагается, что
в рамках соглашения будут
разработаны и приняты про�
граммы, регламентирующие
порядок управления отхода�
ми, начиная от сбора и выво�
за и заканчивая созданием но�
вых современных объектов по
утилизации и переработке
ТБО. «Маг Груп» известна
строительством Игумновского
полигона ТБО — крупней�
шего в Европе по площади
(70 га) хранения отходов.

Словом, проблем с выбо�
ром организации, которая
могла бы решить мусорный
вопрос в Твери, не существу�
ет. Нет проблем и с проекта�
ми. И это хорошо. Однако
было бы лучше, если бы за
прошедшие шесть лет в го�
роде появился хотя бы один
современный полигон для
утилизации бытового мусора.
А еще лучше — два. Потому
что ничто так не способству�
ет снижению цен и росту ка�
чества услуг, как здоровая
конкуренция. И ущерб эколо�
гии даже от нескольких поли�
гонов был бы куда меньшим,
чем от изжившей себя свалки
на 13�м км Бежецкого шоссе.
Пока же в центре региона,
строящего большое туристи�
ческое будущее, элементарно
некуда вывезти мусор.
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Министерство образова�
ния и науки РФ предлага�
ет обязать выпускников
вузов публиковать все
дипломные работы в спе�
циальных электронно�биб�
лиотечных системах учеб�
ных заведений. Такое
требование содержится
в проекте нового порядка
государственной итого�
вой аттестации студентов.
Планируется, что новые
правила вступят в силу
уже с сентября этого года

Помогут ли интернет
публикации сократить
масштабы научного пла
гиата?

Андрей БЕЛОЦЕРКОВСКИЙ,
ректор Тверского государст!
венного университета:

— Думаю, что подобные
меры окажутся достаточно
действенными и снизят
число несанкционирован�
ных заимствований. С вве�
дением новых правил рез�
ко возрастут требования
к качеству учебного про�
цесса и ответственность
студента. Это, в свою оче�
редь, будет характеризо�
вать качество вуза и уро�
вень знаний его учащихся.
Для самих студентов опуб�
ликовать работу в элект�
ронном виде не составит
труда, так как в любом
случае все пишется сейчас
на компьютере. А кроме
того, для выпускников эта
инициатива имеет несом�
ненный плюс: возможный
работодатель при жела�
нии сможет ознакомиться
с дипломной работой по�
тенциального работника
в базе. Правда, есть скеп�
тики, которые думают, что
помещение в открытый
доступ результатов своего
интеллектуального труда
дает возможность их ук�
расть. Но в идеале должно
быть абсолютно наоборот
— размещение дипломной
работы в системе автома�
тически дает своего рода
авторское право, которое
можно отслеживать в даль�
нейшем. Сегодня интернет
и современные технологии
делают легким и доступ�
ным как заимствования,
так и обнаружение плагиа�
та. Тверской государствен�
ный университет планиру�
ет перейти к системе пуб�
ликаций уже в этом году.
Каких�либо трудностей
в связи с этим не должно
возникнуть. Да, необходи�
мо будет проделать неко�
торую техническую рабо�
ту, но в целом хлопот ново�
введения не доставят.

Встали на рельсы
Сообщение между станция�
ми Ржев и Русаново те�
перь будет обеспечиваться
рельсовыми автобусами

Об этом сообщила пресс�
служба ОАО «Московско�
Тверская пригородная пас�
сажирская компания».

Это транспортное сред�
ство представляет собой со�

временный комфортный
мини�пассажирский поезд,
как правило, с одним ваго�
ном, оборудованным 60 по�
садочными местами, кото�
рый используют для пасса�
жирских перевозок на не�
электрофицированных
железнодорожных участках.
Чаще всего такие мини�по�
езда перевозят пассажиров
на направлениях пригород�
ного и межрегионального

сообщения с малым пасса�
жиропотоком. Запуская одно�
вагонные рельсовые автобу�
сы, ОЖД рассчитывает со�
кратить убытки от приго�
родного сообщения, кото�
рые в минувшем году толь�
ко в Тверской области соста�
вили 347 млн рублей, и со�
кратить эксплуатационные
затраты в два раза.

Расписание непривыч�
ного пока транспортного

средства будет размещено
на всех информационных
стендах остановочных пун�
ктов полигона обслужива�

ния ОАО «МТ ППК», а так�
же на сайте ОАО «МТ
ППК» в сети интернет
www.mtppk.ru.


